

Centre cambodgien de déminage et de cinq conseillers techniques, auprès du Centre de déminage de la Bosnie-Herzégovine.

La participation du Canada à l'action contre les mines a pour origine un engagement humanitaire qui a façonné sa volonté de parvenir à une interdiction totale des mines antipersonnel. Aujourd'hui, cette tradition est devenue synonyme d'innovation, car nous considérons la Convention d'Ottawa comme un cadre d'action pour résoudre la crise humanitaire provoquée par les mines antipersonnel dans le monde entier. Notre succès dans ces efforts s'appuiera sur des partenariats. Le Canada s'est engagé à contribuer 100 millions de dollars, mais s'il travaille en collaboration avec d'autres donateurs et s'il planifie ses projets en consultant suffisamment autour de lui, il pourra mobiliser bien plus de ressources.

La majorité des projets mis sur pied jusqu'à présent grâce aux 100 millions de dollars ont été définis ou entrepris dans le cadre de divers partenariats. Le Canada coopère avec la Norvège, la Jordanie et Israël à un programme de déminage de la vallée du Jourdain. Au Mozambique, les Travailleurs et travailleuses canadien(ne)s de l'automobile ont établi un partenariat avec le gouvernement du Canada qui a permis de doubler la contribution du Canada au déminage, grâce à des fonds de contrepartie. Au Guatemala, le Canada travaille à la réadaptation des victimes, en partenariat avec Israël. En Bosnie, il s'est associé à la Norvège pour financer une assurance pour les démineurs militaires, projet qu'aucun des deux pays n'aurait pu réaliser seul et qui a permis de doubler le nombre des démineurs qui travaillent sur le terrain. En Amérique centrale, le Canada, de concert avec le Mexique, travaille avec l'Organisation panaméricaine de la santé à la mise en place de programmes de réadaptation communautaires. Ces partenariats entre les donateurs sont complétés par des partenariats à l'étape de la mise en œuvre, où la majorité des projets sont exécutés en collaboration avec l'ONU et des ONG. Le plus grand défi pour le Canada est la durabilité. Le Fonds canadien contre les mines, établi par Action Mines Canada en partenariat avec le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, favorise la sensibilisation, le financement et la participation du public en ce qui touche les projets d'action contre les mines. Voici les points saillants des projets entrepris grâce au financement du Fonds canadien contre les mines.